

## UN CHAMPION DE FRANCE A ARLAC

### JBL " le p'tit curieux d'Arlac " - Can'arlacais n°16 - janvier, février, mars 1999

Vous n'avez donc jamais entendu parler d'Eugène Cagniac, champion de France de vitesse en patin à roulettes des années 1932 et 1933, qui habitait à Arlac, rue Marcelin Berthelot, derrière la Fontaine, après le pont du chemin de fer de ceinture ?

Il faisait partie de l'A.S.P.T.T. de Bordeaux qui ne manquait pas de champions de patinage à roulettes : artistique, course, rink-hockey (2)...

Les pistes étaient rares : près de Radio Lafayette, en contre-bas du château Picon (1), Simiot, près de la Barrière Saint Genès, les Capucins, le marché Victor Hugo...

Cagniac, en champion, patinait à l'Américan-park, grand complexe de loisirs, remplacé (pas pour les loisirs) par la Cité administrative, où existait une piste avec un mât au milieu qui interdisait le rink-hockey.

En plus de la vitesse, le fond et le grand fond ne lui faisaient pas peur : course sur route Bordeaux-Arcachon et Bordeaux-Soulac en deux étapes...

Il semble que pour réunir des amateurs à Arlac il se soit fait construire dans son jardin une piste par l'entreprise Vaquero dont la fille (3) a épousé M. Angelini qui a repris l'affaire.

Eugène Cagniac avait d'autres activités : en plus d'aider ses parents à leur confiserie du boulevard Antoine Gautier, il fabriquait et vendait des patins et formait de jeunes patineurs sur sa piste personnelle dont celui qui est devenu champion de Guyenne junior de fond en 1947 et que beaucoup connaissent (4).

Naturellement, notre champion de France ne patinait que sur des "quad" (5), ces patins à quatre roues formant un rectangle et qui sont toujours utilisés, le plus souvent pour le rink-hockey, la danse ou l'acrobatie, tandis que le "in-line", patin à 2,4,5 roues alignées, le sont surtout pour la course (6).

Le patinage renaît à Arlac vers 1980 quand M et Mme Piarou fondent le groupe de patinage loisirs du patronage Laïque des écoles d'Arlac qui deviendra rapidement section de rink-hockey sous le nom des "Lions d'Arlac" avant d'être absorbé en Septembre 1983 par le S.A.M. (Sport Athlétique Mérignacais).

Le patinage actuel à Arlac ? Allez plutôt voir derrière la salle des fêtes les futurs champions, tels que Julien, qui vous diront : "Le roller m'intéresse parce qu'il peut se pratiquer dans la rue ou en skatepark (plateforme avec tremplins, rampes...) toute l'année. Mais tout est dans le positionnement des roues. Au point de vue patins, les roller in-line sont plus solides que les quad; qui sont faits pour le slalom et les figures au sol. Mais ils sont bien sûr, plus chers..."

A quand une démonstration par les jeunes arlacais ?

(1) - Devenu Hôpital Charles Perrens

(2) - Match entre deux équipes dont chaque patineur armé d'une crosse dirige une balle dans les buts des adversaires avec l'aide de ses compagnons.

(3) - Mme Angelini est trésorière de l'Association Arts et Loisirs d'Arlac

(4) - II a un nom basque et pratique la gymnastique, mais chut!...

(5) - Dont le nom n'existait sans doute pas encore-

(6) - Voir dans le Can'Arlacais n° 10, l'article de Rémi et Gwenaël sur le roller et le street.

Merci à Mme Lambert, M.Sage et M et Mme Colomb de l'ASPTT, à Mmes Boitaud, Piarou et M. Bordeau du S.A.M d'avoir bien voulu initier le néophyte JBL à la "Rollermania", nom du livre de Sam Nieswizki de la série "Découvertes" chez Gallimard.



Eugène Cagniac